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Vereador propõe criação
de rota turística da Madre

A recepção, que aconteceu na Prefeitura Municipal, foi para

uma despedida formal e agradecimentos a Dom João, que foi

bispo da Diocese de Tubarão durante nove anos» Página 4

Proposta pelo vereador Felipe Tessmann (PSC), a ideia é criar a Rota Turística e Cultural da Estrada da Madre » Pág. 4
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Castração de

animais é desafio

para prefeitura

de Tubarão

O processo é coordenado pela

Fundação do Meio Ambiente

(Funat) e a castração dos cães

está na linha de frente
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Azeite de oliva pode

proteger o cérebro

do Alzheimer,

revela pequisa

Segundo o estudo, consumir

azeite de oliva extravirgem

protege a capacidade de

memória e aprendizado
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Hercílio Luz encara

Chapeocoense para

manter a liderança

do Catarinense

O técnico Raul Cabral não terá

o lateral Cleiton e o meia

Vitinho, ambos suspensos pelo

terceiro cartão amarelo



Foto: Arquivo JC

A foto registra o então governador Esperidião Amin (PDS), concedendo entrevista aos radialis-

tas José Carlos Aguiar e Luiz Lopes, em uma de suas visitas a Tubarão no ano de 1985
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Há 25 anos no JC
O conteúdo abaixo foi publicado na edição do JORNAL DA CIDADE do dia 28 de Fevereiro de 1997

*Por Arilton Barreiros em 28 de Fevereiro de 1997

LANCE LIVRE

Fazer cumprir o que determina a lei, no que

diz respeito a utilização de som ambiente em

bares, lanchonetes, danceterias, lanches ou si-

milares, foi a principal reivindicação do Verea-

dor Ângelo Antônio Zabot, da Bancada do PPB

na última sessão da Câmara de Vereadores, re-

alizada dia 3 passado. "O que está ocorrendo é

que determinados estabelecimentos mesmo

com o conhecimento das normas impostas quan-

do da solicitação do Alvará de funcionamento,

fazem verdadeiramente, ao pé da letra, ouvidos

de mercador, desrespeitando o que determina

a lei. É óbvio que não queremos o

fechamento de nenhum estabe-

lecimento nem tampouco seu

prejuízo, mas sim que até para o

próprio conforto dos usuários que

estes estabelecimentos procu-

rem adequar-se à comunidade

em que estão inseridos. O que

vemos nas grandes cidades são

estabelecimentos aos moldes dos

aqui existentes, em que o isola-

mento acústico não permite que

os vizinhos possam ser incomoda-

dos pelas músicas ali executadas,

quer seja ao vivo ou som mecâni-

co, e é isto que queremos para

Tubarão, o progresso dos empre-

sários da noite, mas também o

sono tranqüilo dos cidadãos que

trabalham durante todo o dia"

enfatizou Ângelo Zabot.

Barulho: Ângelo Zabot quer cumprimento da Lei

Lembrando de Tubarão

Com dez prefeitos, dos dezoito existentes na Amurel, o PMDB

não conseguiu emplacar nenhuma de suas lideranças no primeiro

escalão do governo estadual. Feita a reforma no início deste ano,

novamente a região da Amurel foi preterida.

Alguns líderes peemedebistas inclusive não gostaram de nos-

sos comentários, quando perguntamos se não existia ninguém ca-

paz para assumir um cargo de alto nível.

Agora, com o governador Paulo Afonso se vendo às voltas com os

problemas sérios de denúncias das vendas de letras, e precisando

garantir o número suficiente de votos caso alguém pense em pedir a

cassação do seu mandato, eis que surge a informação de que o pre-

sidente do PMDB, Roberto Tournier foi convidado para assumir a

diretoria de finanças da Casan, um cargo de segundo escalão.

O convite, pretende assegurar com todas as letras (sem inten-

ção de ofender) o voto do tubaronense Miguel Ximenes que não

morre de amores pelo governador. Porque não lembraram antes

de nossa região?

Tubarão e a Amurel não tem muita felicidade com governado-

res. Nos últimos 20 anos foram raros os políticos que ocuparam

cargos de destaque. Lembramos de Irmoto Feuerschuette e de

Neri dos Santos. De resto, todos cargos sem muita importância.

Em nosso entendimento isso ocorre por culpa da própria classe

política que não se valoriza e morre de inveja quando alguém é

convidado.

Caso Roberto Tournier não aceite a indicação, é quase certo

que um outro seja indicado, pois o que na verdade mesmo interes-

sa é estar de bem com o deputado Ximenes.

Tournier não vai aceitar

Dificilmente o presidente do PMDB, Roberto Tourni-

er, irá aceitar o convite que recebeu para ser diretor de

finanças da Casan. Acontece que as suas funções como

empresário do ramo de transportes são muitos e ocu-

pam todo o seu tempo.

Para o conhecido Beto deixar seus afazeres só mesmo

um cargo a nível de secretaria, que traria resultados po-

sitivos para Tubarão e Região. Ser diretor financeiro da

Casan não enriquece em nada seu currículo e muito me-

nos é vantajoso financeiramente. Um outro motivo bas-

tante forte, é que Tournier não é homem ambicioso e

muito pretensioso. Gosta da vida que leva em Tubarão

junto com seus familiares e amigos.
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Arquivo
Do jornalista Raul Sartori: “Após acalorada discussão, inclusive com

presença de claques, foi para as calendas do Legislativo projeto de lei do

deputado Jessé Lopes (PSL) que propunha derrubar decreto que torna

compulsória a vacinação contra a covid-19 em SC. Para Lopes a vacina

“não garante nada”. SC tem mais de 20 mil mortes pela doença. “

Indefinição
Assunto que ninguém aguenta

mais ouvir falar: a indefinição do Par-

tido que o governador Carlos Moisés

irá se filiar para concorrer a reeleição

em outubro. Já se falou em PMDB, PP,

Republicanos, Avante, PSDB, PSC e

agora Podemos. Lembra até aqueles

versos do Capital Inicial: "Não procu-

re saber onde estou/Meu destino não

é de ninguém". Com todo o respeito.

Perdendo a fé
Cresce no Brasil o número de pes-

soas que se declaram "sem religião".

Conforme levantamento feito pela

plataforma TIM ADS: 12% afirmaram

não seguir nenhuma crença. O último

Censo do IBGE, de 2010, já revelava o

aumento dessa parcela da população

que tem uma espiritualidade desvin-

culada das instituições religiosas.

A enquete também abordou o

tema da intolerância religiosa e 30%

disseram que o preconceito religioso

está aumentando. Segundo o levan-

tamento, 51% afirmaram já ter pre-

senciado algum episódio de intole-

rância religiosa e 49% conhecem al-

guém que perdeu oportunidade de

emprego por causa da sua crença.

Participaram da pesquisa mais de

162 mil pessoas de todo o país.

Simone Tebet
Em entrevista a Matheus Aguiar

e Rafael Matos, do Grupo Catarinen-

se de Rádios, a senadora Simone Te-

bet (MDB) falou sobre seus planos

para o país caso vença as eleições à

presidência da República.

Conforme Tebet, boa parte da

população  brasileira não quer nem

Bolsonaro nem Lula presidentes." O

centro sabe fazer conta. 30% da po-

pulação não quer Bolsonaro, nem

Lula. A inflação e o dólar vão subir

até 2026 discutindo resultado de elei-

ção se um deles ganhar", afirma.

Simone acredita que em maio vai

haver uma definição. "Lá em maio

nós teremos três candidatos do cen-

tro: eu, João Dória e Sérgio Moro.

Vamos conversar. Sou a única mulher,

tenho a menor rejeição e estou pre-

parada para isso", projeta.

Expulsão
O diretório estadual do PL, presi-

dido pelo senador Jorginho Mello,

expulsou o vice-prefeito de Trombu-

do Central, Hermelino Prada. Ele che-

gou a aparecer em uma fotografia

com uma bandeira de campanha do

ex-presidente Lula (PT), principal ad-

versário de Jair Bolsonaro que recen-

temente se filiou ao PL. O fato diz muito

sobre a atual política brasileira. A es-

colha pelos partidos passa muito mais

pela manutenção do poder do que por

ideologia direita e esquerda.

Primeiro lugar
Estudantes do curso técnico em

Administração do SENAI de Tubarão

ficaram em primeiro lugar no Desa-

fio SENAI de Projetos Inovadores. O

desafio envolveu 2,6 mil projetos de

todo o Brasil. A proposta do prêmio é

fomentar o uso da Metodologia SE-

NAI de Educação Profissional. Para o

professor e coordenador dos traba-

lhos realizados em Tubarão, Marcos

Fortunato, este projeto é de grande

relevância e tem caráter muito espe-

cial, pois desde o início os estudantes

do curso técnico em Administração

buscaram estudar e desenvolver algo

que gerasse um impacto social.

Esgoto no Farol
O esgoto a céu aberto continua

tirando o brilho da Praia do Farol de

Santa Marta. Agora o problema tam-

bém acontece nas ruas da comuni-

dade e empresários da região estão

revoltados. O mau cheiro afasta o

turista e automaticamente prejudi-

ca o turismo. Entra ano e sai ano e

ninguém resolve. Nem Casan, nem

prefeitura, nem governo do Estado e

muito menos esses órgãos ambien-

tais que parecem fechar os olhos.

FESTAS DA PASSAGEM

É O TCHAN NO BLOKO ROSA
Chegou o momento tão aguarda-

do pelos foliões: o retorno do Car-

naval. O bloco mais esperado de La-

guna será neste sábado, dia 26, na

Praça Seival, com a banda baiana É

o Tchan como atração principal.

Também estarão no palco Jeito

Louco, Marcelo Góes, os DJs Anão,

Kauê, Bonin e Iury, e Juízo Final. Os

portões abrirão entre 17 e 18 horas,

com obrigatoriedade do uso de más-

caras e apresentação da carteira de

vacinação.

O público receberá diversas infor-

mações de prevenção sobre a pan-

demia e haverá totens de álcool em

gel distribuídos em vários pontos da

arena de shows. Nesta edição, não

foram adotados os tradicionais aba-

dás e os foliões podem abusar da cri-

atividade nas roupas, fantasias e

adereços.

Os vereadores Gelson Bento e Es-

têner Soratto Júnior apresentaram

projeto de lei na Câmara para que as

“Festas do Sagrado Coração de Jesus

e Festa Junina”, celebradas na Paró-

quia Santa Terezinha do Menino Jesus,

no bairro Passagem, que tem como

Pároco o Padre Edson Müller,  sejam

incluídas no calendário de datas come-

morativas de Tubarão. A proposta foi

aprovada por unanimidade. O evento

já acontece há 55 anos na Paróquia.
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Prefeito recebe D. João Francisco
para homenagem de despedida

O prefeito Joares Ponticelli e alguns

secretários receberam nesta última quin-

ta-feira, dia 24, na Sala de Atos, o bispo

Dom João Francisco Salm, que no próxi-

mo mês vai atuar na Diocese de Novo

Hamburgo (RS). A recepção foi para uma

despedida formal e agradecimentos a

Dom João, que foi bispo da Diocese de

Tubarão durante nove anos.

"É um sentimento de alegria e de tris-

teza ao mesmo tempo. Alegria por saber

que nosso Bispo vai comandar uma im-

portante diocese, mas, por outro lado, é

uma despedida com tristeza, pois é um

grande amigo que muito ajudou a cidade

nos momentos mais delicados. No perío-

do mais crítico da pandemia, onde a fé e

a esperança foram fundamentais, o se-

nhor foi um amigo e conselheiro", disse o

prefeito Joares.

Dom João foi nomeado bispo da Dio-

cese de Tubarão pelo Papa Bento XVI, em

setembro de 2012. "Estou muito conten-

te por tudo que recebi aqui em Tubarão

nesses nove anos e levo comigo um perío-

do bastante proveitoso, principalmente

pela maturidade que adquiri à frente da

Diocese. Sou muito grato ao povo tuba-

ronense", comentou Dom João.

TRAJETÓRIA DE DOM JOÃO

O agora Bispo de Novo Hamburgo tem

69 anos e nasceu em São Pedro de Alcân-

tara. Nos anos de 1967 a 1972, fez os es-

tudos ginasiais e do ensino médio no Se-

minário Menor Metropolitano Nossa Se-

nhora de Lourdes, em Azambuja, Brusque.

De 1973 a 1975 frequentou a primeira

turma do curso superior de Estudos Soci-

ais, em cuja grade curricular constavam

todas as disciplinas de Filosofia, na recém-

criada Fundação Educacional de Brusque.

De 1975 a 1979, cursou a faculdade de

Teologia no Instituto Teológico de Santa

Catarina em Florianópolis.

Em 13 de maio de 1979, foi ordenado

diácono em Camboriú, e presbítero, em

30 de junho do mesmo ano, no Santuário

de Azambuja em Brusque, por Dom Afon-

so Niehues.

De 1980 a 1983, foi professor e orien-

tador dos alunos no Seminário Menor

Metropolitano em Brusque e no ano se-

guinte acumulou as funções de reitor do

mesmo seminário, reitor do santuário,

regente do coral e diretor do Museu Dom

Joaquim. Em março de 1984, foi nomea-

do administrador paroquial da Paróquia

Santa Catarina em Brusque. Exerceu es-

ses cargos até o final de 1991.

De 1992 a 2008, foi reitor do Seminá-

rio de Teologia e coordenador arquidio-

cesano da Pastoral Vocacional da Arqui-

diocese de Florianópolis. De 1992 a 1996

foi juiz do Tribunal Eclesiástico Regional

de Florianópolis. De 2006 a 2008 foi coor-

denador arquidiocesano de pastoral da

arquidiocese. Foi membro, por diversos

períodos, do Conselho Presbiteral da Ar-

quidiocese de Florianópolis e como repre-

sentante dos seminários da arquidioce-

se. Entre os anos de 2009 a 2011 foi Páro-

co da Paróquia de Santa Teresinha em

Brusque SC. No dia 29 de março de 2011,

no período de Sede Vacante, foi escolhido

pelo Colégio de Consultores para ser o

Administrador Arquidiocesano da Arqui-

diocese de Florianópolis, até a chegada

do novo arcebispo, Dom Wilson Tadeu

Jönck. Em novembro de 2011, o arcebis-

po o nomeou ecônomo da mitra arquidi-

ocesana.

Vereador propõe criação de rota

turística e cultural da Madre
Um projeto de lei apresentado na

Câmara de Vereadores de Tubarão

pode dar uma cara nova a um dos bair-

ros mais importantes de Tubarão. Pro-

posta pelo vereador Felipe Tessmann

(PSC), a ideia é criar a Rota Turística e

Cultural da Estrada da Madre. Agora

batizada de Rodovia Genésio Goulart,

o objetivo é transformar a estrada em

um local que ofereça uma série de

atrativos.

Recentemente a prefeitura de Tu-

barão anunciou o projeto para revita-

lizar a via e pavimentar o trecho até a

divisa com o município vizinho de La-

guna. Mas para Tessmann o momen-

to é de avançar ainda mais nos pla-

nos. "A região da Madre já foi a mais

relevante da cidade e hoje fica um

pouco esquecida, como se fosse o fim

da linha, o término da cidade", lamen-

ta. "Nosso objetivo é revitalizar tam-

bém a parte econômica da região",

revela.

Para isso, Felipe apresentou o pro-

jeto que prioriza a criação de campa-

nhas de publicidade e divulgação da

rota, além de, quem sabe, oferecer

vantagens econômicas para empresá-

rios da região. "Quando apresentei a

proposta eu pensei: imagina que legal

um hotel fazenda naquela região? Va-

lorizar os criadores de animais e pro-

dutores de alimentos? Várias ativida-

des podem ser resgatadas", projeta.

Em breve essa parte da região vai

mudar de cara. Além da revitalização

da Rodovia Genésio Goulart, a rodo-

via Ageu Medeiros será pavimentada

e uma ponte será construída entre Tu-

barão e Capivari de Baixo. A projeção

é que o fluxo de turistas aumente con-

sideravelmente no local, que não

pode, segundo Tessmann, ser apenas

uma rota de passagem. "Se houver

atrativos o turista pode utilizar a es-

trada da Madre para passear. Imagi-

na uma churrascaria por ali?", questi-

ona. O vereador também lembrou da

situação de Anita Garibaldi. "Embora

ela seja lagunense, atualmente o ter-

ritório de Morrinhos pertence a Tu-

barão. É uma outra opção de turis-

mo", sugere.

Na conversa com o Jornal da Cida-

de, Felipe ainda lembrou que a região

da Madre foi a rota de entrada de

centenas de imigrantes na região, que

hoje se concentram em Pedras Gran-

des, Orleans, Urussanga, Nova Vene-

za, entre outras cidades. Conforme o

vereador, a criação e boa divulgação

da rota vai criar curiosidade nas pes-

soas de fora da cidade, principalmen-

te descendentes de italianos, ale-

mães, entre outros. "Pedras Grandes

tem feito esse resgate do turismo e

despertado interesse", afirma.

Dom João Francisco Salm coordenou a Diocese de Tubarão por mais de 9 anos

O monumento Anita Garibaldi é um dos atrativos da região da Madre



Na eleição de 2018, quem garantiu a

eleição do presidente Jair Bolsonaro (PL)

foram os evangélicos, que constituem hoje

cerca de 30% do eleitorado brasileiro,

mais do que a metade dos que se decla-

ram católicos, ou seja, 56%. O atual presi-

dente venceu por muito pouco o petista

Fernando Haddad entre os adeptos do

catolicismo e do espiritismo e perdeu en-

tre os que professam religiões afro-brasi-

leiras. Entre os evangélicos, a diferença a

favor de Bolsonaro foi de 11,5 milhões de
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votos. Os evangélicos não só compõem

a segunda parcela mais numerosa dos

eleitores nacionais, como contam com

uma bancada que tem na religião o seu

principal foco. A Frente Parlamentar

Evangélica conta com 195 deputados

federais, de um total de 513, e 8 sena-

dores, de um total de 81. Há rachas in-

ternas, que ocorrem por circunstancias

políticas, mas os valores são os mesmos.

Em outubro próximo, será que os evan-

gélicos seguirão o mesmo caminho?

A PARTIR de agora a Secretaria

de Assistência Social e da Família de

Capivari de Baixo terá como titular o

vereador Valtemir Aguiar Feliciano, o

popular Temica que foi convidado pelo

prefeito Vicente Corrêa da Costa. Ele

vai substituir Samira Vargas Porto que

não deu maiores explicações sobre a

sua repentina saída do cargo.

DE AUTORIA de todos os vere-

adores, foi aprovado na Câmara de

Tubarão o Projeto de Lei que conce-

de o título de Cidadão Tubaronense

ao Bispo Dom João Francisco Salm.

O projeto foi em votação única e

aprovado com 14 votos favoráveis e

nenhum contrário. É possível que o

presidente Zaga Reis marque a en-

trega da comenda antes que Don

João deixe a Diocese.

MESMO CAMINHO?

MINISTRO da Educação, Milton Ribeiro, ao discursar terça-feira em even-

to na Unisul, falou das obras paradas que estão sendo retomadas pela sua

pasta, e não foi lembrado pela assessoria que duas creches em Tubarão, uma

no São João, margem esquerda e outra em São Martinho, estão paradas há

muito tempo. O pior é que o prefeito Joares Ponticelli se prontificou a concluir

as obras com recursos próprios e até agora não obteve resposta do MEC.

VEREADOR Felippe de Souza Tessmann teve aprovado de for-

ma unânime na Câmara de Tubarão, alteração de projeto de lei que

dispõe sobre a obrigatoriedade da regularização do teste de acuida-

de visual nas escolas do município, abrangendo as escolas públicas,

conveniadas e também as particulares.

SOBRE o projeto apresentado na Câ-

mara de Tubarão que institui o Programa

Municipal de Equoterapia para Todos, o

vereador José Luiz Tancredo (MDB), infor-

ma que o mesmo deu entrada na casa

através o seu suplente Rafael Gaspar Sil-

vano, o popular Tchê, e para que o mesmo

tramitasse devidamente, houve necessi-

dade de reapresentá-lo, já que não é pos-

sível o trânsito de um projeto sem que o

autor esteja na casa.

CONTINUAM as nomeações na

Prefeitura de Tubarão. Rita Elisabete

Pereira da Silva Ribeiro será Coordena-

dora de Bem Estar Animal da Funda-

ção de Meio Ambiente; Kleber Rober-

to Lopes Rosa Filho, subcontrolador e

Douglas dos Santos Bonelli Controlador

da Controladoria Geral do município.

Maristela das Graças Brandão Vieira foi

nomeada Assessora Especial do Gabi-

nete do Prefeito.

Secretário da Fazenda da Prefeitura de Tubarão, Raphael Bianchini, informou que

na primeira parcela do IPTU o município arrecadou R$ 24.874.207, 82 o que representa

um índice de 44,56% do valor lançado para 2022. Segundo o secretário, o pagamento

ficou dentro do padrão. O pagamento com 15% de desconto será dia 10 de março

MÉDICO Cleberson José Gar-

cia após reunião com o deputado

Rodrigo Minotto confirmou sua

candidatura a deputado estadual

pelo PDT. Segundo ele o partido

pretende eleger três deputados e

esta será a oportunidade de Capi-

vari de Baixo colocar alguém na As-

sembléia Legislativa. E mesmo que

não se eleja o partido terá compro-

misso com os suplentes.

QUATRO meses após ter troca-

do o PSD pelo PL, o vice-prefeito de

Tubarão, Caio Torkaski, confirmou

sua filiação ao União Brasil, partido

formado pela fusão do PSL e DEM e

já autorizada pelo Tribunal Superior

Eleitoral. Caio é amigo do prefeito

de Florianópolis, Gean Loureiro, que

será o presidente estadual do União

Brasil e candidato do partido ao go-

verno do Estado.



 www.jornaldacidadetb.com.br  |0000066666 Sexta-feira, 25 de fevereiro de 2022

Acompanhe ainda a

colunista pelo Instagram

@amaismulherpalestrante,

pelo Facebook, e nos

programas Mais Mulher,

da UNITV SC

Meu carnaval é você

Neste carnaval, minha escola de

samba será você! Vou te fantasiar na

minha pele e nossa ala se chamará Pra-

zer! E na grande avenida, nosso carro

alegórico será um grande coração! Todo

o público de pé cantará nosso refrão!

Dos nossos corpos suados, rastros de

amor ficarão pelo chão. A cor da nossa

escola será vermelha pra representar

nossa paixão! A grandiosa bateria to-

mada de comoção, tocará com maes-

tria o tum-tum-tum do coração! Che-

gado o momento de encerrarmos o car-

naval, ficará em nossos corpos um de-

sejo sem igual! E certos de que o amor

contagiou toda avenida por anos a fio,

ouviremos: Foi a escola mais bonita!

Meu adolescente preferido! Meu

afilhado Vinicius Laureano Guizardi

completou 16 anos no último domin-

go. Vini, te desejo um mar de aventu-

ras de amor, carinho e ações positivas

em tua vida. A dinda te ama muito!

E a linda Caetana (afilhada do ca-

sal Cris e Vívian Selig) completou 10

meses de muita fofura. Vestida de

Carmem Miranda, Caetana encantou

os dindos e a nós também. Parabéns,

Caetana!

Mais uma vez, o quadro Café com Ideias no programa Mais Mulher da

UniTV teve uma excelente repercussão. O casal Fernando Weber e Flávia

Bianco Weber participou do programa e trocou muitas ideias. O empreende-

dor Fernando assumiu perante às câmeras que é um romântico. Fez decla-

ração ao vivo para a sua esposa que era só emoção! Lindo ver tudo isso, já

que estamos vivendo tempos difíceis, atribulados, onde as pessoas estão

voltadas para o "ter", esquecendo-se do "ser". Parabéns, queridos!

O fruto não cai

longe do pé. A linda

Sofia Beckhauser

comemorou seus 15

anos ao lado de suas

mulheres preferidas:

mamãe, vovó e titias.

A mamãe Mariana é

só alegria. E Sofia?

Iluminando por onde

passa com muita

maestria. Parabéns,

linda menina!

A Secretaria Municipal da Saúde, por

meio da Coordenação de Infecções

Sexualmente Transmissíveis, realizou

nesta quinta-feira, dia 23, a abertura

da campanha de carnaval 2022, que

tem como tema "Carnaval com pre-

venção tem camisinha sempre a mão".

De acordo com a coordenadora de

IST Analéia, a campanha deste ano

tem como objetivo a conscientização

para a prevenção combinada. "A gen-

te convida toda a população para es-

tar participando. E lembrando que

carnaval bom é carnaval seguro".

Camisinha sempre!

ENTRE QUATRO PAREDES...

Destaque da semana é essa linda mu-

lher que eu admiro muito: dona Áurea

Sandrini Botega. Desejo tudo de bom e me-

lhor que a vida possa lhe oferecer, querida

amiga. Que Deus abençoe grandemente

você e sua família linda

Aniversariante da semana! Minha prima e

comadre Madelon Fogaça Laureano brindou

nova idade no último sábado ao lado do maridão

Ronaldo Guizardi. Prima, dese-

jo pra vocês muito amor,

saúde, paz e muita harmo-

nia. Amo vocês!

Curiosidade

A marchinha de carnaval "Me dá um di-

nheiro aí" foi composta pelos irmãos Glauco

e Ivan Ferreira, e ficou famosa na voz de

Moacyr Franco em 1959. O compacto sim-

ples vendeu mais de 100 mil cópias na época

e acabou se tornando o hit do carnaval de

1960. Além disso, eternizou o personagem

Mendigo, criado por Moacyr.
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Castração de animais é desafio
para prefeitura de Tubarão

A prefeitura de Tubarão colocou como

umas das prioridades para 2022 ameni-

zar os problemas relacionados aos ani-

A primeira grande ação de castração do ano ocorre no próximo dia 25 de março

mais abandonados. Para isso, destinou

cerca de R$ 150 mil para ações que pos-

sam fazer o objetivo ser atingido. O pro-

cesso tem sido coordenado pela Funda-

ção do Meio Ambiente (Funat) e a castra-

ção dos cães está na linha de frente.

A primeira grande ação do ano ocorre

no próximo dia 25 de março, uma sexta-

feira. Uma clínica foi contratada pela pre-

feitura para realizar os procedimentos, des-

de o pré até o pós-operatório. A empresa

possui uma carreta, que se transforma em

uma espécie de 'castramóvel'. "Todos os

investimentos que serão feitos em 2022

foram definidos através de audiência pú-

blica, com a participação de políticos e

pessoas envolvidas na causa animal", ex-

plica Júlio Kuriskinho, secretário da pasta.

O 'problema' que apareceu, porém, é

que a procura tem sido maior que a ofer-

ta. Conforme Júlio, já são cerca de 400

pessoas cadastradas, mas o mutirão de

março vai castrar 300 animais. "Para re-

solver o problema vamos realizar mais

duas ações parecidas: uma no meio do

ano e a outra no fim", revela o secretá-

rio. As inscrições já podem ser feitas na

Funat, através do 3626 8727 ou do e-mail

meioambiente@tubarao.sc.gov.br.

Por lei federal, o poder público não

pode 'escolher' as pessoas beneficiadas.

Para tentar ter um processo mais justo, a

Funat tem dialogado com cuidadores de

animais, que têm mais noção de quem

realmente precisa castrar o cão mas não

tem recursos para isso. "Inclusive iremos

proporcionar transporte para essas pes-

soas no dia do mutirão. Quem não conse-

guir levar o animal pode nos procurar que

vamos buscar e levar em casa", garante

Kuriskinho. A prefeitura também pede

para que as pessoas não esqueçam de le-

var o número do protocolo ao local, que

será no pátio da Arena Multiuso Estêner

Soratto da Silva.
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Azeite de oliva protege
o cérebro do Alzheimer

BENEFÍCIOS DA SALSA
» Lave suas mãos com frequência. Use sabão e água ou álcool em gel.

» Respeite o distanciamento social.

» Não toque nos olhos, no nariz ou na boca.

» Quando tossir ou espirrar, cubra o nariz e a boca com o braço.

» Vacine-se!

TODOS CONTRA O CORONAVÍRUS

Sabe-se que a dieta mediterrânea, rica em

alimentos frescos in natura, está associada a

uma variedade grande de benefícios para a

saúde, inclusive a um risco menor de desen-

volver demência. Um novo estudo, porém,

identificou que um ingrediente específico pro-

tege contra o declínio cognitivo: o tão conhe-

cido azeite de oliva extravirgem, um dos mais

importantes componentes da dieta da região

do mediterrâneo.

De acordo com a pesquisa, publicada no

periódico Annals of Clinical and Translational

Neurology, consumir azeite extravirgem pro-

tege a capacidade de memória e aprendiza-

do, além de reduzir a formação das famige-

radas placas das proteínas beta-amiloides e

dos emaranhados neurofibrilares, que são

marcadores clássicos da doença de Alzheimer.

A equipe da Escola de Medicina Lewis Katz

da Temple University (LKSOM), nos Estados

Unidos, também identificou os mecanismos

implícitos dos efeitos protetores do azeite

extravirgem.

“Descobrimos que o azeite de oliva extra-

virgem reduz a inflamação do cérebro, mas o

mais importante ainda é que ele ativa um

processo conhecido como autofagia”, explica

Domenico Praticò, pesquisador e professor do

departamento de Farmacologia e Microbio-

logia do Centro de Medicina Translacional da

universidade. Autofagia é o processo pelo

qual as células se quebram e eliminam detri-

tos e toxinas intracelulares, incluindo aque-

las características do Alzheimer.

Estudos anteriores já sugeriram que o uso

de azeite extravirgem nas dietas da região do

Mediterrâneo é em grande parte responsável

pelos muitos benefícios para a saúde. De acor-

do com o pesquisador, acredita-se que consu-

mir azeite é melhor do que inserir apenas as

frutas e os vegetais na dieta, e que por ser

uma gordura vegetal monoinsaturada, é mais

saudável do que as gorduras saturadas animais.

Com o propósito de investigar a relação

entre o azeite extravirgem e a demência, os

pesquisadores usaram camundongos trans-

gênicos como modelos. Esses animais, espe-

cificamente, desenvolvem as três caracterís-

Aveia reduz os níveis

de colesterol no sangue
Com alto teor de proteínas,

rico em fibras solúveis e insolúveis,

além de registro abundante de

sais minerais e vitaminas, a aveia

é o grão mais nutritivo entre to-

dos os cereais, incluindo aí o trigo,

cevada, arroz e milho, para citar

alguns. Por seus benefícios incon-

testáveis à saúde humana e com-

provada atuação no combate a

doenças como hipertensão e até

diabetes do tipo 2, o grão foi clas-

sificado em 1997 pela Food and

Drugs Administration (FDA) – ór-

gão governamental dos Estados

Unidos responsável pelo controle

dos alimentos – como funcional.

De lá para cá, várias pesqui-

sas vêm comprovando os efei-

tos do cereal na saúde humana,

inclusive já sendo chamado de

melhor amigo das artérias e do

coração. No Brasil, porém, o

consumo se limita a pouco mais

de 250 gramas de aveia ao ano

por habitante, volume que che-

ga a ser 15 vezes inferior ao re-

gistrado em países como Finlân-

dia, Noruega, Suécia e Dinamar-

ca, reconhecidos pela longevi-

dade e qualidade de vida da po-

pulação. Estudioso da aveia por

mais de 30 anos, Elmar Luiz Floss,

criador do Instituto de Ciências

Agronômicas (Incia), reconhece

que há um longo caminho a ser

percorrido até que o grão ga-

nhe a notoriedade devida. "Já

tentamos enviar um projeto de

lei para aprovação no Congres-

so com a intenção de inserir a

ticas-chave da doença: comprometimento da

memória, placas amiloides e emaranhados

neurofibrilares.

Antes que os animais desenvolvessem os

sintomas da doença, os pesquisadores dividi-

ram os camundongos em dois grupos. Um

deles recebeu uma dieta enriquecida com

azeite extravirgem, enquanto o outro man-

teve uma dieta padrão. Os cientistas então

notaram que, quando os ratos tinham entre

nove e 12 meses, os que foram alimentados

com azeite apresentaram um desempenho

significativamente maior em testes de me-

mória funcional, espacial e habilidades de

aprendizado do que o outro grupo que não

consumiu azeite.

De acordo com Praticò, a integridade das

conexões entre os neurônios, conhecidas

como sinapses, foi preservada nos animais

que consumiram o azeite extravirgem. Além

disso, em comparação com os ratos da dieta

regular, as células cerebrais daqueles em di-

eta mediterrânea apresentaram um aumen-

to significativo da autofagia das células ner-

vosas, que foi a responsável pela redução das

placas amiloides e dos emaranhados neuro-

fibrilares.

“Esta é uma descoberta emocionante

para nós”, conta Praticò. “Graças à ativação

da autofagia, a memória e a integridade si-

náptica foram preservadas e os efeitos noci-

vos nos animais, que antes estavam destina-

dos a desenvolver a doença, foram significa-

tivamente reduzidos. Esta é uma descoberta

muito importante, uma vez que suspeitamos

que uma redução na autofagia marca o iní-

cio da doença de Alzheimer.”

Os cientistas planejam investigar os efei-

tos da introdução de azeite extravirgem na

dieta dos mesmos camundongos com um ano

de idade, quando já desenvolveram as placas

amiloides e os emaranhados.

“Normalmente, quando um paciente pro-

cura um médico por ter sintomas que indicam

demência, a doença já está presente”, acres-

centa Praticò. “Queremos saber se o azeite

adicionado em um momento posterior da die-

ta pode parar ou reverter a doença.”

aveia na merenda escolar, mas

o assunto morreu", conta.

O grande desafio, na visão de

Floss, é retirar da aveia o estig-

ma de que deve ser consumida

como mingau. "Este é um ali-

mento que não tem aceitação",

pondera o especialista. A aver-

são acaba comprometendo o

consumo do cereal e privando a

população de um remédio natu-

ral para o corpo. O segredo da

aveia está concentrado na fibra

alimentar solúvel conhecida

como beta-glicano (B-glicano),

que, além de diminuir os níveis

de colesterol no sangue, previne

doenças do coração. "A aveia

sequestra o colesterol do intes-

tino e aumenta a secreção nas

fezes", observa Ênio Cardillo Vi-

eira, nutrólogo, integrante da

Academia Mineira de Medicina

e professor emérito da UFMG.

O especialista explica ainda

que o cereal melhora o equilíbrio

dos micro-organismos presentes

no intestino. "A aveia vai servir

de alimento para as cerca de 1

mil espécies de micro-organis-

mos que vivem no intestino. O

produto da fermentação são

substâncias que diminuem a pos-

sibilidade de incidência de cân-

cer no intestino grosso." Elmar

Floss acrescenta que o alimento

pode ser bom inclusive para pre-

venção de câncer de mama.

"Isso por ter a avenantramida

na composição, flavonoide im-

portante nesse processo."



Folga abusada
A grande maioria dos prefeitos pa-

rece governar de costas para a popu-

lação, ignorando seus reclamos. O que

dizer de muitos deles que, devido à

pandemia, foram obrigados a suspen-

der festejos de carnaval mas decidi-

ram manter o ponto facultativo ou

feriado na próxima segunda e terça-

feira, enquanto tudo o mais nas res-

pectivas cidades será normal, exceto

as creches, escolas e postos de saúde

públicos, que estarão fechados. Inacei-

tável. Alguns do sul de SC estão indo

além: resolveram manter suas prefei-

turas de portas fechadas também na

Quarta-feira de Cinzas. É assim que o

servidor público piora cada vez mais

sua imagem diante daqueles que pa-

gam seu salário. "Não trabalham", se

ouve dizer a toda hora. Discordar?

Prestígio
O governo prepara, para depois do

carnaval, uma medida provisória para

relançar as linhas de crédito criadas

durante a pandemia para micro, pe-

quenas e médias empresas. A proje-

ção é liberar até R$ 100 bilhões. Para

acelerar a tramitação no Congresso,

técnicos do governo defendem que o

senador Jorginho Mello (PL-SC), autor

de projeto que fortalece o Pronampe,

seja o relator da proposta. Como se

vê, Mello anda prestigiadíssimo no

Planalto e Esplanada.

Desperdício
Há mais de 10 anos uma imensa

garagem do INSS no início da avenida

Mauro Ramos, em Florianópolis, está

abandonada. Recentemente parte do

teto ruiu. É revoltante ver como o di-

nheiro do contribuinte é jogado fora.

Enquanto isso, nenhuma autoridade

estadual se interessou em conversar

com o INSS sobre a possibilidade de no

local, distante 100 metros do shopping

Beiramar, se instalar todos os serviços

do Detran e assim livrar quem precisa

dele de ter que passar por no mínimo

três lugares diferentes e distantes

para fazer ou renovar sua carteira de

habilitação. Um completo absurdo.

Polivalente
Impressiona a performance do ex-

prefeito de São Paulo, Gilberto Kassab,

em fazer política. Presidente do PSD,

não é candidato a nada, mas ao mes-

mo tempo que quer emplacar Raimun-

do Colombo como governador de SC,

no âmbito nacional negocia com Lula,

Bolsonaro, com o governador gaúcho

Eduardo Leite e com o presidente do

Senado, Rodrigo Pacheco, para apoiar

um nome à presidência da República.

Máscara
Chico Buarque, Gil, Djavan e as

famílias de Augusto Boal (1931-2009)

e Mario Lago (1911-2002) deram en-

trada com uma ação conjunta contra

a deputada estadual catarinense ex-

plicitamente bolsonarista Ana Caroli-

ne Campagnoto, o Facebook e o Goo-

gle. O motivo: sem autorização, ela

usa máscaras dos artistas num curso

antifeminista, informa "O Globo". Na

ação, na 27ª Vara Cível do Rio de Ja-

neiro, os autores pedem a remoção

imediata dos materiais e uma indeni-

zação de R$ 50 mil para cada um.

Máscara II
A propósito: passou completa-

mente despercebida nos últimos dias

mais uma moção de repúdio aprova-

da na Assembleia Legislativa, da mes-

ma deputada, à profanação ocorrida

dia 5 durante celebração de missa,

rito sagrado pelos católicos, na Igreja

Nossa Senhora do Rosário dos Pretos

de São Benedito, em Curitiba. Ana é

autora de projeto de lei que coíbe o

vilipêndio de dogmas e crenças relati-

vos à religião cristã sob forma de sáti-

ra, ridicularização ou menosprezo.

Bate-rebate
O Fla-Flu na política nacional re-

crudesce a cada dia, mas faz até rir. A

mídia anti-Bolsonaro propagou que o

presidente levou seus filhos em 18 das

26 viagens internacionais que fez em

seu mandato. A resposta veio nas re-

des sociais do exército do capitão: em

nenhuma das 24 viagens que Lula fez

ele levou a esposa, Marisa Letícia; ape-

nas a amante, Rosemary Noronha.

PM trans
A Policia Militar de SC foi batida em mais uma ação em que, com certa

reincidência, não acata demandas ligadas judiciais originárias do universo LGBT

e afins. Agora foi a vez da Justiça da Capital determinar que ela altere dados

pessoais de uma sargento da corporação conforme constam em seus documen-

tos de identificação, com adequação à identidade e ao gênero feminino que ela

conseguiu obter judicialmente, devidamente retificados no seu registro civil.
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Nos projetos que as prefeituras têm que apresentar para se habilitar

ao biliardário Plano 1000, do governo do Estado, há um, praticamente

infalível, não importa o tamanho das cidades: de asfaltamento de ruas. É

um dos maiores anseios coletivos dos últimos tempos na área da mobilida-

de. Verdade seja dita: diante do advento do asfalto, há décadas, quem

ainda suporta transitar sobre os irregulares paralelepípedos, que nunca

ficam no lugar, causam danos nos veículos e são um verdadeiro tormento

para ciclistas e motociclistas? Tiveram seu tempo de utilidade.

TODOS QUEREM ASFALTO

POBRE FUTEBOL
O futebol de Santa Catarina chama a atenção da mídia esportiva nacio-

nal pelos seus contrastes. Não faz tempo conseguiu a façanha de ter quatro

times na Série A. O caso de agora envolve o Avai, a "incógnita" da elite do

futebol brasileiro neste ano, pontuou o "Estadão", chamando a atenção

para o fato de o campeão estadual de 2021 correr o risco de ser rebaixado

para a segunda divisão catarinense.

Paternidade
Bolsonaro e governadores do Nordeste brigam pela paternida-

de da transposição do Rio São Francisco. Disputa parecida se evi-

dencia em SC. O presidente usou rede social para propagandear os

avanços nas obras da BR-163. Aparentemente desconheceu que

desde outubro de 2021 a obra está sendo tocada totalmente com

recursos do Estado, que já repassou à empreiteira R$ 6,6 milhões.



Matheus é coordenador

de Jornalismo na Rádio

Cidade 103.7 FM e

comentarista esportivo

nos jogos de Atlético

Tubarão e Hercílio Luz.
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Presidente fala
"A palavra para esse ano é de rees-

truturação. O momento é de reconstru-

ção. Todos temos que nos unir. Buscar a

essência do projeto, que se perdeu um

pouco, de proximidade com o torcedor,

com a comunidade. Não vai ter como

recuperar sem o apoio do torcedor e da

comunidade. Essa é a minha missão", dis-

se o novo presidente do Tubarão, Rober-

to Minuzzi. O objetivo dele é arrumar a

casa. E pelo discurso da coletiva de im-

prensa concedida na terça, dia 22, fiquei

com a sensação que o Peixe vai, de novo,

montar um time barato e de garotos

para a segundona.

No sábado de carnaval
Aliás, sobre horário, lamento que o

Hercílio Luz não tenha atuado com mais

ênfase para receber a Chapecoense em

uma sexta ou quinta-feira. A partida em

um sábado de carnaval (17h) vai tirar

muita gente do estádio por motivos ób-

vios. Imagino que o clube coloque no

papel a dificuldade logística do time do

Oeste, que tem jogo de Copa do Brasil no

meio da semana que vem. Vai ter mais

dia de treinamento também. Mas pode

anotar: é jogo para público "pequeno"

no sábado.

No mesmo horário?
Chegamos à penúltima rodada do

Campeonato Catarinense e todos os ti-

mes perseguem objetivos. Afinal, de 12

clubes, oito se classificam e dois caem.

Pergunto: por que os jogos não são dis-

putados no mesmo dia e horário? Penso

que é injusto desmembrar a tabela na

reta final da competição. Entendo a lo-

gística do streaming que transmite os

duelos com imagens. Mas acredito que,

assim como na última rodada, a 10ª vol-

ta do estadual deveria ser mais justa com

as equipes.

Copa do Brasil
A semana foi de classificação dos

clubes da capital catarinense para a

segunda fase da Copa do Brasil. O Avaí

se classificou com o empate em 1x1,

contra a URT, de Minas Gerais. Já o

Figueirense também se beneficiou de

um empate em 0x0 contra o Lagarto,

de Sergipe.

Reforço no Tigre
O Criciúma apresentou na última

semana o atacante Guilherme Azeve-

do, por empréstimo do Grêmio. O atle-

ta já treina com o elenco e será a nova

opção no sistema ofensivo do técnico

Cláudio Tencati.

Bolsa Atleta e Técnico
A Fundação Municipal de Esporte

de Tubarão divulgou a lista preliminar

dos contemplados com o Bolsa Atleta

e Bolsa Técnico para 2022. O resulta-

do final está previsto para ser publica-

do nesta sexta-feira, dia 25.

Vai ter maratona
A Primeira Maratona de Tubarão

já tem data definida. O evento acon-

tecerá no dia 29 de maio em come-

moração aos 152 anos de Tubarão, e

seguirá as modalidades 42 km - solo,

ou revezamento em duplas e quarte-

tos. Para este ano a expectativa é de

que a corrida seja realizada para cer-

ca de mil pessoas.

Esse é o patamar atual do Hercílio Luz. É preciso

comemoração pela boa fase, mas senso de responsa-

bilidade pela condição que ocupa. O clube é líder do

estadual faltando duas rodadas para o fim e pratica

um bom futebol. A Chapecoense tem jogo de Copa do

Brasil dias depois, não faz um bom torneio e tem vários desfalques

para o jogo em Tubarão - se é que não vai poupar outros. Então é

preciso ganhar a partida. Na última rodada o Hercílio visita um deses-

perado Avaí que pode até precisar vencer para não cair no estadual!

HERCÍLIO PRECISA VENCER

Em campo, o técnico Raul Cabral não terá o lateral direito Cleiton e o

meia Vitinho, ambos suspensos pelo terceiro cartão amarelo. Pode ser a

estreia do lateral Carlos Eduardo, que estava no plantel do ano passado,

mas que teve infeliz lesão grave. Se for escolhido, vai voltar a jogar de-

pois de quase um ano. Tenho minhas dúvidas se vai ser o escolhido. Já

para o meio, acredito que Raul centralize o atacante Luan e escolha Igor,

que atua na ponta esquerda. Seria opção melhor do que escolher Gar-

rat. E certamente quem está pendurado vai forçar o terceiro cartão. O

objetivo é chegar nas quartas de final sem suspensões.

SUBSTITUTOS DOS SUSPENSOS

Foto: Gustavo Mejía/HLFC



1111111111Sexta-feira, 25 de fevereiro de 2022              |  www.jornaldacidadetb.com.br 1111111111

Frase

Alguém escreveu uma frase e, ao lê-la, assenti com a cabeça com

um sorriso no canto da boca. Ela é simples, mas objetiva: "Otário é

quem, mesmo sabendo da verdade, continua acreditando na mentira".

Abre o olho, José!

Só quem não me conhece que não sabe que sou do MDB.

Na época da Constituinte, carregava comigo santinhos de um tio que

se candidatara a deputado federal.

A paixão pela política foi imediata e, desde então, me envolvi o quan-

to eu pude.

O tempo passou e fui Presidente da Juventude do partido, candidato

a vereador e, também, compus uma chapa sendo o nome escolhido pelo

MDB de Tubarão para largar uma campanha de vereador bem encami-

nhada e ser o vice prefeito de uma coligação com o PSDB.

Não tive sorte. Perdi uma eleição que acreditava e, com o acúmulo

de divergências de encaminhamentos partidários me afastei.

Tinha comigo uma filosofia que mudar de partido era como mudar de

time. Mesmo, longe do dia a dia, essa possibilidade não passava pela

minha cabeça.

Pelo menos eu achava que não.

Porém, vivíamos (e ainda vivemos) dias em que o ditado "farinha

pouca, meu pirão primeiro" prevalece(ia).

É difícil pensar em projetos partidários ou para cidade com tantos

interesses pessoais sendo colocados como prioridades.

Sinceramente, eu havia cansado. Pedi para sair.

Mas, quem vive participando de política sabe, já ouviu e falou: "é

como uma cachaça".

E, realmente, é.

Então, embriagado por esse sentimento voltei ao MDB com as me-

lhores intenções. Quero participar, formar novas lideranças, discutir pro-

jetos que possam agregar, contribuir para a nossa cidade.

Pois bem, estamos em ano de eleição e como em todas as agremi-

ações, o MDB está envolto em debates decisivos para as eleições de

outubro.

Dário Berger, Celso Maldaner, Valdir Cobalchini e AntídioLunelli colo-

caram-se a disposição como pretensos candidatos ao governo estadual.

Como é de conhecimento público, de todos os citados, restou o Prefeito

de Jaraguá do Sul, Antídio, como o nome a ser homologado pelo partido.

Apesar do seu sucesso como empresário e como prefeito - foi reeleito

com 70% dos votos, aproximadamente - surgiu nas últimas semanas a

notícia de um possível envolvimento sexual com um menor de idade. Um

menino de 14 anos, para ser mais específico.

É um fato e tanto. Um duro golpe em quem pretende governar um

estado extremamente conservador como Santa Catarina.

Antídio apressou-se em dizer que a baixa política havia iniciado o seu

jogo sujo. Que não o intimidariam com notícias de tão baixo nível.

Porém, em nenhum momento o fato foi esclarecido.

Há Boletim de Ocorrência lavrado pela Polícia Civil. Há movimentos

do Ministério Público. E, até agora, não há, por parte do pretendente ao

governo do Estado pelo MDB, qualquer esclarecimento irrefutável so-

bre o acontecido.

Então, como emedebista que voltou ao partido para ajudar a cidade e

o Estado que vivemos, digo sem qualquer medo de ser mal interpretado:

Essa insistência no nome de AntídioLunelli, por alguns do MDB, para

ser o nome do partido ao Governo do Estado é infundável. Pelo menos

nesse momento.

Qualquer apoio passa, necessariamente, pelo esclarecimento do se-

ríssimo caso que veio à público.

Afinal, se o fato continuar mal explicado (e, aqui,o pronome "SE" é

fundamental), quem apoiá-lo deverá estar consciente que estará colo-

cando o seu caráter no lixo.

MDB

Sabe-se que o brasileiro, em sua maioria, é péssimo em organizar as suas finanças. É

cultural. Somos sobreviventes de governos instáveis que não nos propiciavam planejamen-

tos. Portanto, a notícia de que Tubarão será o primeiro município do país a se habilitar ao

Programa Municipal de Educação Financeira e Fiscal é alvissareira. Não há outra alternativa.

Para se mudar um país, é preciso educá-lo. E, convenhamos, essa gestão faz um excelente

trabalho nessa área.

Detalhes

Nos últimos dias pipocaram vídeos nas redes sociais de sinalizações de trânsito

inadequadas em Tubarão.

Mesmo com tantas mudanças, não se pode admitir erros dessa natureza.

São pequenos detalhes que podem, em algum momento, ocasionar consequ-

ências desastrosas.

Todos sabemos que a Ucrânia é um território estratégico. Não há santos em qualquer

um dos líderes dos países envolvidos nessa crise internacional. Mas essa guerra premeditada

por Putin, o peculiar Presidente Russo, é inconcebível. Uma agressão gratuita que trará muito

sofrimento nos próximos dias.
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